
 

KASE готовится к цифровизации активов. Запуск планируется в 2025 году 

17.11.2023 

Казахстанская фондовая биржа KASE сегодня на международном биржевом форуме 

«Роль бирж в трансформации финансовых рынков» презентовала пилотный проект по 

выпуску токенизированных ценных бумаг на базе технологии распределенного реестра. 

Заместитель Председателя Правления АО «Клиринговый центр KASE» Идель Сабитов 

поделился подробностями о цифровизации активов.  

Нужна работа с регулятором 

«Мы сейчас находимся на стадии POC (proof of concept) – это некое техническое 

подтверждение самой идеи, что это возможно реализовать. Чтобы это все заработало, 

нужно подправить регулирование. В следующем году совместно с регулятором хотим 

взяться за поправки в регулировании, чтобы проект заработал», – сказал Сабитов. 

По словам спикера, можно будет выпускать на платформе токенизированные ценные 

бумаги. Все токены хранятся на distributed ledger technology (распределенный реестр) в 

виде блокчейна. Хранится учет всех токенов. Для торгов и размещения используется 

действующая торговая система на фондовом рынке. 

Расчет уже на следующий день 

«Планируем делать расчеты с использованием цифрового тенге, который будет 

обеспечением нашего стейбл-коина. Наш стейбл-коин будет 1:1 обеспечен тенге. Это 

будет та же цифровая валюта, которой можно будет за токены рассчитываться в цифре. 

Преимущества – мгновенные расчеты. Фондовые рынки сейчас стремятся чтобы 

сократить цикл расчета с Т+2 на Т+1 (сделка в режиме Т+1 – расчет на следующий день). 

Также ведутся дискуссии, что до Т+0 сократится (моментальный расчет)», – заявил 

Сабитов. 

Успехи пилотного проекта 

На первом этапе будут цифровизироваться бонды компаний, которые прошли листинг на 

KASE, список компаний и сервис впоследствии расширится. 

«Пока сделали „пилот“, он не готов к промышленной эксплуатации, он больше 

подтверждает саму концепцию. Мы сынтегрировались с платформой цифрового тенге. 

Провели тестовые транзакции – фиат поменяли на цифровой тенге, потом выпустили 

стейблкоины и за них купили токены. Планируем запустить в промышленную 

эксплуатацию к 2025 году», – отметил Сабитов. 

* *Организатором форума выступила Казахстанская фондовая биржа KASE при 

поддержке Нацбанка Казахстана, Агентства по регулированию и развитию финансового 

рынка и ОЮЛ «Ассоциация финансистов Казахстана». BES.media выступил 

информационным партнёром форума. 

https://bes.media/novosti/kase-gotovitsya-k-cifrovizacii-aktivov.-zapusk-planiruetsya-v-2025-

godu-3479 
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